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Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal da Criança 1 

e Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada no dia 01 de junho de 2023, 2 

com início às 8 horas e 30 minutos, na Rua D. Pedro II, nº 25 - Centro - 3 

Santos. Participantes: verificação de presenças e justificativas de ausências 4 

conforme lista anexa. O Presidente Sr. Filipe deu início a reunião, dando 5 

boas-vindas aos presentes e coloca em pauta os itens a serem discutidos, 6 

conforme publicação em Diário Oficial. 1) Apreciação e deliberação da ata 7 

da Assembleia anterior; 2)Relatos da Diretoria Executiva; 3) Relatos 8 

sobre a participação dos conselheiros de direitos no Fórum 9 

Interamericano de filantropia estratégica; 4) Deliberação acerca da 10 

revalidação do registro do Instituto ELOS; 5) Deliberação sobre a 11 

utilização de bens permanentes em posse do CMDCA e remanejamento 12 

de recursos do projeto desenvolvido pela OSC Concidadania; 6) Relatos 13 

dos representantes dos Conselhos e Comissões; 7) Relatos das Câmaras 14 

Setoriais; 8) Assembleia Permanente de Acompanhamento do Processo 15 

de Eleição para Conselheiros Tutelares - Gestão 2024/2028; 9) Assuntos 16 

Gerais. Item 1 – Apreciação e deliberação da ata da Assembleia anterior. 17 

Submetida a plenária a ata da AGO de maio de 2023, aprovada por 18 

unanimidade. Item 2 – Relatos da Diretoria Executiva. Discutiu-se na 19 

reunião da Diretoria Executiva, relatos da viagem dos conselheiros ao FIFE, 20 

eleição do Conselho Tutelar, encaminhamento do caso da Casa das Anas para 21 

a comissão do SAICAS, SINASE reavaliação do Plano, proposta de data (13 22 

de julho) para lançamento do E-book, planejamento da formação dos 23 

Conselheiros Tutelares e de Direito, junto ao SENAC, encaminhamento a 24 

várias entidades solicitando orçamento para realização de diagnóstico das 25 

crianças e adolescentes do município, Tais Aguiar sugere que antes de um 26 

novo diagnóstico, seja realizado um estudo sobre o 1º diagnóstico, 27 

comunicado sobre a chegada de 2 pedidos de inscrição no CMDCA, que 28 

estão aguardando documentação para entrar em pauta, ACMD com recursos 29 

do CONDECA está aguardando que sejam respondidos através de um link 30 

questões que irão nortear os temas mais pertinentes para desenvolverem o 31 

projeto de capacitação dos Conselheiros Tutelares, o Presidente Filipe 32 

comunicou que amanhã se reunirá com as comissões  juntamente com a 33 

Diretoria Executiva para alinhar agenda e regramentos dos trabalhos e 34 

agendamento e pauta para reunião com a Secretária Renata Bravo . Item 3 – 35 

Relatos sobre a participação dos conselheiros de direitos no Fórum 36 

Interamericano de filantropia estratégica; Em função de algumas 37 

ausências justificadas de conselheiros que participaram do Fórum, o 38 
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Presidente com anuência da plenária adiou este item de pauta para a próxima 39 

AGO. Item 4 – Deliberação acerca da revalidação do registro do 40 

Instituto ELOS; Aprovado por unanimidade pela plenária. Item 5 – 41 

Deliberação sobre a utilização de bens permanentes em posse do 42 

CMDCA e remanejamento de recursos do projeto desenvolvido pela 43 

OSC Concidadania; Sobre a utilização do material permanente foi 44 

aprovado pela Assembleia, já com relação ao pedido de remanejamento foi 45 

retirado de pauta , para que o CMDCA solicite parecer da SEDUC que possa 46 

embasar ou não, o remanejamento solicitado pela OSC. Item 6 – Relatos 47 

dos representantes dos Conselhos e Comissões; Conselheira Tutelar Luana 48 

relata que em função de visita recebida de mães atendidas pela Casa das 49 

Anas, o CT criou uma comissão e visitou a Casa, foram atendidos pela 50 

coordenadora Alcione, informou também, que a Comissão de Conselheiros 51 

Tutelares está apurando as denúncias, houve então o encaminhamento de que 52 

o colegiado de Conselheiros Tutelares participe da comissão do SAICAS, 53 

aonde o tema está sendo tratado.  Luana relatou, também, que o Conselho 54 

Tutelar está preparando um tratamento dos fluxos de trabalho de atuação dos 55 

Conselheiros Tutelares em consonância com as políticas para facilitar o 56 

trabalho dos futuros CTs e que trará essa proposta a AGO futura. CM PETI, 57 

Sandra informa que há reunião agendada com o MP para traçar novos rumos 58 

e contactar novas empresas, afim que se atenda a questão das cotas para o 59 

Jovem Aprendiz, informou também, que Karina do CIEE que estava como 60 

secretária da comissão saiu. Sobre a solicitação de reunião com a 61 

SEMULHER informa que a pauta é a questão dos 30 (Lei), o Presidente 62 

Filipe pergunta a comissão se há algo programado para o dia 12 de junho, 63 

dia de enfrentamento e combate ao trabalho infantil, e foi informado que não. 64 

CEVISS - Informa que dia 18 de maio foi realizada a reunião da Comissão 65 

no Teatro Guarany em evento do Maio Laranja, agradece os Secretários(as) 66 

Municipais Renata Bravo, Cristina Barletta e Rafael Leal pela parceria e 67 

fortalecimento do evento para que fosse um sucesso, agradecimentos 68 

também, a SESEG, CET e ao CMDCA. Foi marcada reunião com a secretária 69 

Renata Bravo para discutir sobre PAIVAS, fluxos e Plano Municipal, mas 70 

que por questões de agenda não conseguimos estar e desmarcamos. Também, 71 

tínhamos recebido sugestões de data com o Secretário de Saúde, mas por 72 

conta do Maio Laranja não conseguimos fechar uma data, o CMDCA ficará 73 

responsável de marcar essas reuniões. Nesse momento, também, houve 74 

discussão sobre os encaminhamentos da cartilha proposta pela comissão de 75 

Planejamento, Tais Aguiar, pede a palavra, e cobra posicionamento mais 76 
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claros dos fluxos e que se tenha mais objetividade, ressalta mais uma vez, 77 

que a Assembleia precisa enfrentar informações pertinentes às políticas 78 

voltadas às Crianças e Adolescentes. SAICAS – Wilson fez o 79 

encaminhamento à Comissão das denúncias recebidas pelo CMDCA da Casa 80 

das Anas, a Comissão solicitou informações à Casa e irá reunir documentos 81 

e ouvir pessoas envolvidas afim de diagnosticar e traçar posições ao 82 

CMDCA sobre o tema. Tais Aguiar comunica que a Comissão fez 83 

encaminhado a esta Assembleia para que seja feita uma Nota aos Prefeitos, 84 

Secretários, Entidades enfim a todos os envolvidos com relação ao respeito 85 

que se deve ter as instituições de controle social na sua função de controle, 86 

monitoramento, avaliação e acompanhamento nas questões que envolvam a 87 

Criança e o Adolescente. Ficou agendado para agosto apresentação da 88 

Comissão de 1ª Infância e que a comissão vem reunindo posicionamentos 89 

das políticas com relação aos fluxos e cita a relevante participação da 90 

Conselheira Marcela da SMS. 7) Relatos das Câmaras Setoriais; A Câmara 91 

de Legislação informa que não houve reunião em maio e que na próxima 92 

reunião será tratado a questão da legislação que versa sobre a Família 93 

Acolhedora. Câmara de Planejamento, sem relatos. Relações públicas não 94 

estava presente. Câmara Financeira, o Coordenador Claudio relatou sobre a 95 

discussão na Câmara da solicitação de remanejamento de recursos feita pela 96 

Concidadania. O Sr. Filipe, Presidente do CMDCA, estará verificando sobre 97 

o pedido da Concidadania, para utilização do valor provisionado e não 98 

utilizado. Houve análise do projeto da Câmara de Planejamento sobre a 99 

Cartilha. Criação de um grupo de trabalho para tratar do orçamento para o 100 

ano, afim de agilizar novos editais, e que essa questão já trouxe dificuldades 101 

na execução orçamentária em anos anteriores. Será elaborado nos próximos 102 

meses o previsto e o realizado dos projetos em execução, com o intuito de 103 

melhorar a transparência das ações dos projetos financiados pelo FMDCA. 104 

Seguiram as tratativas para a organização do curso de capacitação. Discutiu-105 

se sobre as dificuldades das instituições nas prestações de contas, 106 

principalmente, em eventuais necessidades de devoluções, criar fluxos para 107 

que as instituições sejam orientadas o quanto antes dos processos de 108 

fiscalização com relação a devoluções financeiras e que a Câmara tratará 109 

esse tema com o objetivo de apoiar, capacitar às instituições com a intenção 110 

dos serviços prestados à Criança e ao Adolescente  não sejam prejudicados, 111 

além é claro trabalhar na formação e qualificação dessas entidades. Dos 3 112 

projetos em execução, 2 estão com as prestações de contas em dia, apenas 1 113 

está com pendências, mas que já estão em tratativas finais para a devida 114 
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prestação, afim de que o respectivo pagamento seja liberado. Tratativas sobre 115 

o Destinação Criança, lembra do grande potencial de arrecadação, a 116 

assembleia remonta sobre os eventos que existiam sobre o Destinação 117 

Criança. O Sr. Rivaldo, Presidente do 30 de julho, diz que falta divulgação e 118 

credibilidade, ou seja, transparência na divulgação dos projetos executados 119 

com os recursos do fundo.  120 

Abaixo segue Planilha da Câmara Financeira com resumo do mês de abril: 121 
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 143 

8) Assembleia Permanente de Acompanhamento do Processo de Eleição 144 

para Conselheiros Tutelares - Gestão 2024/2028; A Comissão Eleitoral 145 

informa que 50 candidatos foram habilitados para o processo eleitoral do 146 

Conselho Tutelar e que todos passarão por capacitação. O Presidente Filipe 147 

encaminhará a Câmara de Legislação para que seja discutido todo o processo 148 

de seleção, e também, seja discutido os procedimentos com as outras cidades 149 

da região para que que se tenha um melhor sincronismo nesse processo. O 150 

TER não cobrará o uso das urnas eletrônicas e que tratativas sobre a apuração 151 

das eleições. Foi lembrado que ainda há a última fase desse processo que é a 152 

entrega de documentação por parte dos habilitados que se não cumprida é 153 

eliminatória. Discutiu-se sobre o início do processo eleitoral, mas que antes 154 

serão feitas as devidas orientações aos candidatos habilitados para o processo 155 

eleitoral.  Item 9) Assuntos Gerais; A colaboradora Sandra, relata sobre o 156 

ocorrido com uma criança de 1 ano e meio em Praia Grande que apresentou 157 

vários hematomas e que relata que houve falha por parte do Conselho Tutelar 158 

de Praia Grande quanto a apuração do caso. Sem mais nada a tratar, o Senhor 159 

Presidente deu por encerrada a reunião às 11 horas e 13 minutos e eu, Paulo 160 

Roberto Paes Musa, Primeiro Secretário, lavro a presente ata que vai 161 

assinada por mim e pelo Senhor Presidente. Santos, 01 de junho de 2023. 162 

 163 

Filipe Augusto Rezende                                     Paulo Roberto Paes Musa 164 

          Presidente                                                         1º Secretário 165 

 166 

Ausência Justificada: 167 

1) Aneluci – CONCIDADANIA; 168 

2) Fábio – Educandário Santista; 169 

3) Cristina Vida – SECULT; 170 

4) Claudia Diegues – UACEP; 171 

5) Nélia – Fundação Settaport; 172 

6) Fernanda – Pró-Viver; 173 

7) Aurora – FORTSUAS BS. 174 


